

**АННОТАЦИИ  
КЛЮЧЕВЫЕ СЛОВА  
КОНТАКТНЫЕ ДАННЫЕ**

*Сунь Линь,  
М.А.Осипов,  
Е.Б.Абдалова*

**Развитие регулирования бухгалтерского учета в странах с переходной экономикой и исследование экономических последствий интернационализации положений по бухгалтерскому учету на примере Китая**

**Ключевые слова:**

новые китайские положения по бухгалтерскому учету на предприятии, международные стандарты финансовой отчетности, реформирование бухгалтерского учета, Китай, международное сотрудничество

В первой части статьи рассказывается о реформировании национальной системы бухгалтерского учета в Китае с 1978 г. Этот процесс разделен на четыре этапа. Вторая часть статьи посвящена текущему этапу, начавшемуся в 2007 г., со вступлением в силу новых китайских положений по бухгалтерскому учету на предприятии. Подробно описаны результаты применения новых положений, дана их объективная оценка.

**Контактные данные:**

200433, Китай, Шанхай, ул. Гуочуанлу, д. 600. Университет Фудань, факультет экономики, кафедра общественной экономики. Тел.: 021-55665312. sl\_sl@fudan.edu.cn  
191023, СПб., Садовая ул., д. 21. СПбГУЭФ. Кафедра бухгалтерского учета и аудита. Тел.: 8 (812) 310-49-24. zxc762@mail.ru, osipov@finec.ru

*М.В. Романовский*

**Факторы обеспечения устойчивости национальной финансовой системы**  
глобальный финансовый кризис, устойчивость финансовой системы, человеческий капитал, финансирование НИОКР, налоговые новации, аудиторская деятельность

**Ключевые слова:**

В статье исследуется влияние финансового кризиса на устойчивость финансовой системы Российской Федерации, анализируются факторы, обеспечивающие устойчивость функционирования банковской и бюджетной системы при внутренних и внешних шоках, влияние изменений в системе налогообложения на инвестиционную и инновационную активность хозяйствующих субъектов.

**Контактные данные:**

191023, СПб., Садовая ул., д. 21. Тел.: 8 (812) 310-40-71. Romanovskii@mail.ru

*В.П. Воробьев,  
В.Ф. Минаков,  
Т.Е. Минакова*

**Эффект инновационных процессов — генерирование денежного потока**

**Ключевые слова:**

инновация, денежный поток, дисконтирование, диффузия инноваций

В статье предложена экономико-математическая модель потока инноваций. Рассматриваются модели замещения предыдущей инновации последующими, а также усовершенствования ее последующими. Получено выражение для генерируемого инновациями денежного потока и его дисконтирования.

**Контактные данные:**

191023, СПб., Садовая ул., д. 21. Кафедра информатики. Тел.: 8 (812) 710-57-51. m-m-m-m-m@mail.ru

*С.В. Мищенко*

**Основные противоречия современных денежных систем и механизмы обеспечения их устойчивости**

**Ключевые слова:**

денежная система, спрос на деньги, предложение денег, денежная база, покупательная способность денег, монетизация, скорость обращения денег, устойчивость денежного обращения

**ABSTRACTS  
KEY WORDS  
REFERENCES**

**Development of accounting regulation in transition economy countries and research on economic consequences of accounting standards internationalization, an example of China**

**Key words:**

new chinese accounting standards, IFRS, accounting reform, international cooperation

First part of this article deals with national accounting reforms in China since 1978. This process divided in four stages. Second part of this article is devoted to the present stage which started in 2007 with adoption of new Chinese Accounting Standards. Results of application of new standards described in details and objectively assessed.

**Contact information:**

200433, China, Shanghai, Guochuanlu st. 600. Fudan university, school of economy, department of public economics. Ph.: 021-55665312. sl\_sl@fudan.edu.cn  
191023, SPb., Sadovaya st., 21, Faculty of accounting and audit. Ph.: 8 (812) 310-49-24. zxc762@mail.ru, osipov@finec.ru

*M.V. Romanovsky*

**Factors ensuring sustainability of the national financial system**

**Key words:**

global financial crisis, the stability of financial systems, human capital, R & D funding, tax innovations, the audit work

The article investigates the impact of financial crisis on the stability of the financial system of the Russian Federation, analyzed the factors that ensure the stability of the banking and fiscal system in the internal and external shocks, the impact of changes in the tax system on investment and innovation activity of economic entities.

**Contact information:**

191023, SPb., Sadovaya st., 21. Ph.: 8 (812) 310-40-71. Romanovskii@mail.ru

*V.P. Vorobjev,  
V.F. Minakov,  
T.E. Minakova*

**Effect of the innovation process — cash flow generation**

**Key words:**

innovation, cash flow, discounting, diffusion of innovations

The article suggests economic-mathematical model of the flow of innovation. The models replace the previous innovations followed, as well as its subsequent improvement. An expression for the innovations generated cash flow and discounting.

**Contact information:**

191023, SPb., Sadovaya st., 21. Faculty of computer science. Ph.: 8 (812) 710-57-55. m-m-m-m-m@mail.ru

*S.V. Mischenko*

**The main contradictions in modern monetary systems and mechanisms of safeguarding their soundness**

**Key words:**

monetary system, money demand, money supply, monetary basis, purchasing power of money, monetization, velocity of money, soundness of money circulation

В статье исследованы основные противоречия денежных систем, вытекающие из особенностей современного этапа развития монетарной теории и практики, характеризующегося кризисом монетаризма, определены пути преодоления этих противоречий, а также основные направления совершенствования регулирования денежного обращения и развития национальных денежных систем.

**Контактные данные:** 04070, Украина, Киев, ул. Андреевская, д. 1. Университет банковского дела Национального банка Украины, кафедра финансов. Тел.: +3 8 (067) 32-32-144. s-mischenko@mail.ru

In the article it was researched the main contradictions of monetary systems implied by peculiarities of modern level of monetary theory and practice development, which is characterized by crises of monetarism, it was defined the main directions of the regulation of money circulation and development of national monetary systems.

**Contact information:** 04070, Ukraine, Kyiv, Andreevskaja st., 1. University of Banking of the National Bank of Ukraine, Financial Department. Ph.: +3 8 (067) 32-32-144. s-mischenko@mail.ru

*Е.А. Савинова*

**Финансовые риски: основные виды и подходы к классификации**

**Ключевые слова:**

риск, банк, управление риском, банковская деятельность

В статье представлена классификация финансовых рисков, рассмотрена их роль в обеспечении безопасности банка, а также их влияние на финансовые результаты его деятельности.

**Контактные данные:** 353918, Новороссийск, пр. Ленина, д. 93. Тел.: 8 (8617) 71-63-03. mail@nsma.ru

*E.A. Savinova*

**Financial risks: the main types of and approaches to the classification**

**Key words:**

risk, bank, risk management, banking

The classification of financial risk, discussed their role in ensuring the safety of the bank, as well as their impact on its financial performance.

**Contact information:** 353918, Novorossiysk, Lenin str., 93. Ph.: 8 (8617) 71-63-03. mail@nsma.ru

*П.А. Аркин,  
Р.М. Бурханов,  
М.Н. Власенко*

**Совершенствование промышленной политики в области развития инновационных кластеров**

**Ключевые слова:**

кластер, промышленная политика, инновации, экономика региона, развитие

В статье прослеживаются схожие черты ведения кластерной политики в России и зарубежных странах, приводится анализ нормативных правовых актов в области кластерной политики России, анализируется политика по созданию инновационных кластеров Санкт-Петербурга.

**Контактные данные:** 190013, СПб., Московский пр., д. 26. Кафедра экономики и логистики. Тел.: 8 (812) 315-14-15. eco@technolog.edu.ru

*P.A. Arkin  
R.M. Burhanov  
M.N. Vlasenko*

**Improvement of industrial policy in the development of innovative clusters**

**Key words:**

cluster, industrial policy, innovation, economy of the region, development

The article traces the similarities of cluster policy in Russia and abroad, an analysis of the regulations in the field of cluster policy in Russia, analyzes the policy for the creation of innovation clusters in St.Petersburg.

**Contact information:** 190013, SPb., Moskovsky pr., 26. Faculty of economics and logistics. Ph.: 8 (812) 315-14-15. eco@technolog.edu.ru

*Н.А. Ермакова*

**Опыт классификации хинтерландов морских портово-промышленных комплексов**

**Ключевые слова:**

морской порт, хинтерланд морского порта, форланд морского порта, типы хинтерландов морских портов, статическая и динамическая концепции хинтерланда

В статье рассматривается понятие хинтерланда морского порта и представлены классификации хинтерландов морских портов.

**Контактные данные:** 191023, СПб., Садовая ул., д. 21. Кафедра региональной экономики и природопользования. Тел.: 8 (812) 310-47-29. kafedra\_reg-ec@mail.ru

*N.A. Ermakova*

**Experience in the classification of marine hinterland port and industrial complexes**

**Key words:**

seaport, seaport hinterland, seaport foreland, types of seaport hinterlands, static and dynamic concept of the seaport hinterland

This article discusses the concept of hinterland seaport and presents the classification of seaports hinterland.

**Contact information:** 191023, SPb., Sadovaya st., 21. Faculty of Regional economy and Nature. Ph.: 8 (812) 310-47-29. kafedra\_reg-ec@mail.ru

*В.А. Спивак*

**Лидерство: компетентный подход и концепция факторов успеха лидера**

**Ключевые слова:**

лидерство, четыре типа лидерства, пять групп факторов успеха, компетенции лидера

В статье приводится авторская концепция типов лидерства в хозяйственной организации и факторов успеха лидера. Компетентный подход позволяет определять, измерять и развивать профессиональные и личностные качества (компетенции) лидеров организаций, что способствует повышению эффективности групповой работы и достижению успеха организации на рынке.

**Контактные данные:** 191023, СПб., Садовая ул, д. 21. Кафедра социологии и управления персоналом. Тел: 8 (812) 310-47-19. socupr@rambler.ru

*V.A. Spivak*

**Leadership: the competence approach and leader's success factors conception**

**Key words:**

leadership, four types of leadership, five groups of success factors, leader competences

In the article the author's conception of types of leadership in organization and leadership success factors is presented. The competence approach makes it possible to define, measure and develop professional and personal qualities (competences) of the organizational leaders and that promotes the increasing of the effectiveness of the teamwork and achieving the success of the organization.

**Contact information:** 191023, SPb., Sadovaya st., 21. Faculty of sociology and personnel management. Ph.: 8 (812) 310-47-19. socupr@rambler.ru

*М.О. Амонов*

**Государственное регулирование предпринимательства в условиях рынка**

**Ключевые слова:**

государственное регулирование, предпринимательство, рыночная экономика, конкуренция, технология

*M.O. Amonov*

**Government regulation of business in the market conditions**

**Key words:**

state regulation, entrepreneurship, market economy, competition, technology

В статье рассмотрены теоретические основы экономико-организационного механизма регулирования предпринимательства. На основании анализа классических работ по экономической теории и предпринимательству автор предлагает свою точку зрения на роль ключевых стратегических факторов устойчивого развития предпринимательства.

**Контактные данные:** 191023, СПб., Садовая ул., д. 21. Кафедра маркетинга. Тел.: 8 (812) 710-56-23. [intermarketing@finec.ru](mailto:intermarketing@finec.ru)

*А.М. Аристов*

**Исследование факторов повышения качества перевозок тарно-штучных грузов**

**Ключевые слова:** качество, факторы, перевозка тарно-штучных грузов, процесс доставки грузов

В статье приводятся результаты исследования, позволившие выявить и структурировать наиболее значимые факторы повышения качества перевозок тарно-штучных грузов в Российской Федерации.

**Контактные данные:** 192007, СПб., Прилуцкая ул., д. 3. Кафедра экономики и менеджмента на транспорте. Тел.: 8 (812) 767-18-76. [dept.keimt@engec.ru](mailto:dept.keimt@engec.ru)

*Д.В. Беляев*

**Основные теоретические аспекты привлечения прямых иностранных инвестиций**

**Ключевые слова:** прямые иностранные инвестиции, иностранный капитал, экономический рост, инвестиционный проект, транснациональные компании, эффективность, экономическое развитие

Необходимость экономического развития страны предъявляет новые требования к содержанию, организации, формам и методам привлечения прямых иностранных инвестиций. При этом первостепенное значение имеет выбор эффективной модели экономического развития государства.

**Контактные данные:** 191023, СПб., Садовая ул., д. 21. Кафедра общей экономической теории. Тел.: 8 (905) 541-76-59. [motobor@mail.ru](mailto:motobor@mail.ru)

*С.О. Гоголева*

**Экономическая сущность лизинга при строительстве плоскостных спортивных сооружений**

**Ключевые слова:** строительство, спортивная индустрия, экономика лизингового бизнеса, лизинг специализированной техники, плоскостные сооружения

В статье рассмотрена экономическая сущность лизинга специальной техники и оборудования, используемого при строительстве плоскостных спортивных сооружений. Представлен анализ рынка спортивной индустрии, необходимость использования лизинга техники в данной отрасли.

**Контактные данные:** 191023, СПб., Садовая ул., д. 21. Кафедра экономики предприятия и производственного менеджмента. Тел.: 8 (812) 310-40-83. [entman@finec.ru](mailto:entman@finec.ru)

*Е.Ю. Зайцева*

**Направления повышения эффективности государственного регулирования деятельности паевых инвестиционных фондов на рынке недвижимости**

**Ключевые слова:** паевые инвестиционные фонды, государственное регулирование, защита прав инвесторов, инвестиции, недвижимость

В статье рассматриваются проблемы защиты прав инвесторов при инвестировании в паевые инвестиционные фонды, осуществляющие деятельность на рынке недвижимости, и направления совершенствования нормативно-правовой базы, необходимые для их разрешения.

The article considers the theoretical foundations of economic and institutional mechanism for regulation of business. Author offers his views on the role of key strategic factor for sustainable development of entrepreneurship by the analysis of classical works on economic theory and entrepreneurship.

**Contact information:** 191023, SPb., Sadovaya st., 21. Department of marketing. Ph.: 8 (812) 710-56-23. [intermarketing@finec.ru](mailto:intermarketing@finec.ru)

*A.M. Aristov*

**Research of factors, which increase the quality of transportation break bulk cargoes**

**Key words:** quality, factors, transportation break bulk cargoes, the process of delivery cargoes

This article is represented research of the most actual factors, which increase the quality of transportation break bulk cargoes in Russian Federation.

**Contact information:** 192007, SPb., Priluksaya st., 3. Faculty of economy and management on transport. Ph.: 8 (812) 767-18-76. [dept.keimt@engec.ru](mailto:dept.keimt@engec.ru)

*D.V. Belyaev*

**Basic theoretical aspects of attracting foreign direct investments**

**Key words:** foreign direct investment, foreign capital, economic growth, investment project, multinational companies, efficiency, economic development

The need for economic development imposes new requirements on the content, organization, methods and techniques to attract foreign direct investment. The choice of an effective model of economic development in this state is of paramount importance.

**Contact information:** 191023, SPb., Sadovaya st., 21. Faculty of economics. Ph.: 8 (905) 541-76-59. [motobor@mail.ru](mailto:motobor@mail.ru)

*S.O. Gogoleva*

**The economical essence of leasing by building of plane sports constructions**

**Key words:** building, sports industry, economy of leasing business, leasing of special technics and equipment, plane sports constructions

In article is considered the economical essence of leasing of special equipment and the equipment used at building of plane sports constructions. Also is presented the analysis of the market of the sports industry, and necessity of using of leasing of equipment for the given branch.

**Contact information:** 191023, SPb., Sadovaya st., 21. The Faculty of the economy of enterprise and industrial management. Ph.: 8 (812) 310-40-83. [entman@finec.ru](mailto:entman@finec.ru)

*E.Y. Zaitseva*

**Ways of increasing of state regulation's effectiveness of unit investment trust's activity on the real estate's market**

**Key words:** unit investment trusts, state regulation, protection of investors' rights, investment, real estate

The paper deals with problems of protection of investors' rights during investing in unit investment trusts that invest on the real estate's market and ways of improvements of standard and legal base that need to be solved.

- Контактные данные:** 191002, СПб., ул. Марата, д. 27. Кафедра экономики и менеджмента недвижимости. Тел.: 8 (812) 712-90-68. dept.emn@engec.ru
- Contact information:** 191002, SPb., Marata st., 27. Faculty of economics and management of property. Ph.: 8 (812) 712-90-68. dept.emn@engec.ru
- 
- З.Т. Кокаева* **Культура управления банковскими рисками как составная часть системы корпоративного управления банка** *Z.T. Kokaeva* **Culture of banking risk management as part of the corporate governance of the bank**
- Ключевые слова:** культура управления рисками, корпоративная культура, риски, риск-менеджмент **Key words:** culture of risk management, corporate culture, risk
- В статье рассматривается понятие «культура управления банковскими рисками». Обосновывается необходимость его внедрения в повседневную деятельность банков. Проанализированы аспекты, способствующие повышению культуры управления банковскими рисками.
- This article discusses the concept of "culture banking risk management". Particular emphasis is placed on the importance of the author of the concept and necessity of its introduction into the daily activities of banks. Analyzed aspects that will enhance the culture of banking risk management.
- Контактные данные:** 191023, СПб., Садовая ул., д. 21. Кафедра банковского дела. Тел.: 8 (812) 710-59-95. zalinacbr@gmail.com **Contact information:** 191023, SPb., Sadovaya st., 21. Faculty of banking. Ph.: 8 (812) 710-59-95. zalinacbr@gmail.com
- 
- Е.П. Колобова* **Анализ методов оценки уровня лояльности потребителей** *E.P. Kolobova* **Analysis methods of customer loyalty measuring**
- Ключевые слова:** лояльность, потребитель, методы оценки уровня лояльности потребителей **Key words:** loyalty, customer, methods of customer loyalty measuring
- В статье рассматриваются основные подходы к оценке уровня лояльности потребителей. Представлена классификация ключевых методик оценки лояльности, даны их основополагающие характеристики, проведен анализ их преимуществ и недостатков.
- In the article we examine the core approaches to customer loyalty assessment. The classification of basic loyalty assessment methods, their principal characteristics and the analysis of advantages and disadvantages as well are given.
- Контактные данные:** 195220, СПб., Гражданский пр., д. 15, к. 1, кв. 85. Тел.: 8 (951) 682-55-26. kolobova\_katerina@inbox.ru **Contact information:** 195220, SPb., Grazhdansky pr., 15-1-85. Ph.: 8 (951)682-55-26. kolobova\_katerina@inbox.ru
- 
- С.Н. Кубышкин* **Использование средств мониторинга в стратегическом и тактическом управлении организаций сферы услуг** *S.N. Kubyshkin* **The use of means of monitoring for strategic and tactical management in service sector enterprises**
- Ключевые слова:** антикризисное управление, сфера услуг, мониторинг **Key words:** anti-crisis management, service industries, monitoring
- В статье дано определение антикризисного управления организаций сферы услуг, рассмотрены особенности сферы услуг с точки зрения антикризисного управления, его стратегические и тактические контуры. Проведена классификация средств мониторинга в стратегическом и тактическом контурах антикризисного управления.
- The paper defines anti-crisis management for service sector enterprises, characteristic features of service sector enterprises in terms of anti-crisis management are considered, strategic and tactical sets of data for service sector enterprises are discussed. Classification of means of monitoring for strategic and tactical sets of anti-crisis management is carried out.
- Контактные данные:** 191023, СПб., Садовая ул., д. 21. Кафедра экономики и управления социальной сферой. Тел.: 8 (812) 310-40-17. socman@finec.ru **Contact information:** 191023, SPb., Sadovaya st., 21. Faculty of social sphere management. Ph.: 8 (812) 310-40-17. socman@finec.ru
- 
- Н.В. Малахова* **Преимущества создания кэптивной лизинговой компании в финансово-промышленно-строительных группах** *N.V. Malahova* **The advantages of a captive leasing company in the financial and industrial and construction groups**
- Ключевые слова:** корпорация, строительные предприятия, финансово-промышленно-строительная группа, кэптивная лизинговая компания **Key words:** corporation, construction companies, Financial and Industrial and Construction Group, captive leasing company
- В статье рассматриваются роль, задачи, направления деятельности и преимущества создания кэптивных лизинговых компаний в финансово-промышленно-строительных группах. Автором статьи разработана модель интеграции участников таких групп при оперативном и финансовом лизинге.
- The article discusses the role, objectives, activities and benefits of a captiveleasing companies in the financial and industrial and construction groups. The author developed a model of integration of the financial and industrial and construction group with operational and financial leasing.
- Контактные данные:** 462401, Орск, Оренбургская обл., ул. Ленинского Комсомола, д. 21, кв. 76. Тел.: 8 (905) 846-03-71. Malahova.N@mfua.ru **Contact information:** 462401, Orsk, Orenburgskaya region, Lenin Komsomol st. 21-76. Ph.: 8 (905) 846-03-71. Malahova.N@mfua.ru
- 
- Е.Б. Малух* **Антиинфляционная политика в России: валютно-курсовой аспект** *E.B. Maluh* **Anti-inflationary policy in Russia: monetary and exchange rate aspect**
- Ключевые слова:** экономика, валютный курс, инфляция, антиинфляционная политика, таргетирование инфляции **Key words:** economy, exchange rate, inflation, anti-inflationary policies, inflation targeting

В статье рассматривается валютно-курсовой аспект антиинфляционной политики в России, при этом для анализа выделяются два направления: использование валютного курса в качестве номинального якоря инфляции и таргетирование инфляции при плавающем курсе. Верифицируется обоснованность проведения политики плавающего курса рубля при ориентации на таргетирование инфляции в условиях высокой степени зависимости российской экономики от курсового фактора и ее сырьевой направленности.

**Контактные данные:** 196158, СПб., Дунайский пр., д. 5, кв. 159.  
Тел.: 8 (921) 372-34-51.  
bar111111@yandex.ru

The article deals with monetary and exchange rate aspects of the anti-inflation policy in Russia, and the analysis identified two areas: the use of the exchange rate as a nominal anchor inflation and inflation targeting with a floating rate. Analyzed validity of a policy of floating exchange rate targeting when inflation targeting in a high degree of dependence of the Russian economy on the exchange rate factor and its raw material orientation.

**Contact information:** 196158, SPb., Dunaisky pr., 5-159.  
Ph.: 8 (921) 372-34-51.  
bar111111@yandex.ru

*Д.А. Панкова*

**Методика применения алгоритма формирования системы автоматического тестирования для проверки знаний сотрудников**

**Ключевые слова:**

интеллектуальные активы, методология, алгоритм, тестирование знаний с открытыми вопросами, управление проектами (PMBok)

В статье рассмотрен вопрос применения алгоритма создания компьютерного теста с открытыми вопросами для проверки знаний сотрудников. Приведен пример использования методологии для предметной области «управление проектами».

**Контактные данные:** 191023, СПб., Садовая ул., д. 21. Кафедра информатики. Тел.: 8 (812) 710-57-51.  
dariapankova@gmail.com

*D.A. Pankova*

**Using an automated algorithm for testing staff knowledge base: methodology**

**Key words:**

intellectual capital, methodology, algorithm, testing staff knowledge with open questions, project management (PMBok)

The article describes the issue of using the algorithm of creating computerized test of staff knowledge with open questions. An example of the methodology for "project management" is provided.

**Contact information:** 191023, SPb., Sadovaya st., 21. Faculty of informatics. Ph.: 8 (812) 710-57-51.  
dariapankova@gmail.com

*А.Н. Соловьев*

**Взаимосвязь маркетинговых исследований и результатов деятельности компании в современных условиях рынка**

**Ключевые слова:**

эффективность маркетинга, маркетинговые исследования, маркетинговая информация, показатели эффективности, маркетинговые решения

Автор рассматривает маркетинговые исследования как часть процесса управления, оказывающего влияние на принятие управленческих решений и конечные результаты деятельности компании. Определяет критерии оценки значимости получаемой в ходе маркетинговых исследований информации, которая оценивается в качестве основного результата маркетинговых исследований.

**Контактные данные:** 610017, Киров, Октябрьский пр., д. 133. Кафедра менеджмента.  
Тел.: 8 (952) 280-66-59.  
solov\_sasha@mail.ru

*A.N. Soloviev*

**Relationship marketing research and results of operations in the current market conditions**

**Key words:**

the effectiveness of marketing, marketing information, market research, management process, performance indicators, marketing solutions

The author examines marketing research as part of the management of an influence on managerial decision-making and outcomes of the company. Specifies the criteria for evaluating value obtained in the course of marketing research information. The information is evaluated as the primary outcome of marketing research.

**Contact information:** 610017, Kirov, October pr., 133. Faculty of management. Ph.: 8 (952) 280-66-59.  
solov\_sasha@mail.ru

*И.А. Сухляев*

**Организационно-правовые предпосылки стратегии развития отечественного автомобилестроения**

**Ключевые слова:**

стратегическое управление спросом, отечественное автомобилестроение, стратегические альянсы, конкурентные стратегии, смежные отрасли машиностроения

В статье рассмотрены вопросы, касающиеся характеристики и фундаментальных основ автомобилестроительной отрасли в России. Разработка организационных основ, методологических подходов к построению эффективной системы управления автомобильной промышленностью способствует развитию смежных отраслей и появлению новых рабочих мест.

Возможность создания стратегических альянсов на основе партнерства предприятий автомобилестроительной отрасли и предприятий ресурсодобывающей отрасли позволяет принимать научно обоснованные стратегические решения в области управления в условиях глобализации и становления экономики, основанной на знаниях и информации как главных производственных факторах.

**Контактные данные:** 191023, СПб., Садовая ул., д. 21. Кафедра экономики предприятия и производственного менеджмента.  
Тел.: 8 (812) 310-40-83.  
ilia.syxov@gmail.com

*I.A. Sykhlyayev*

**Organizational-legal preconditions of strategy of development of domestic motor industry**

**Key words:**

strategic demand management, domestic car industry, strategic alliances, competitive strategy, mechanical engineering allied industry

The article deals with the problems and characteristics of Russian car industry. The author informs us about the basics of this industry. Strategic development the right approaches, help to make informed decisions in managing this branch of industry. It results in formation new working places.

Cooperation of car enterprises and natural resource industries provides the management with long-term plans and agreed decisions at the time of globalization and crisis.

**Contact information:** 191023, SPb., Sadovaya st., 21. Faculty of economy of the enterprise and industrial management. Ph.: 8 (812) 310-40-83.  
ilia.syxov@gmail.com

*Ю.А. Цимоха***Страховые предупредительные меры работодателей в системе социальной защиты работников****Ключевые слова:**

работодатели, застрахованные работники, предупредительные меры, социальная защита, экономическая выгода, социальная полезность

В статье рассматриваются вопросы обеспечения работодателями предупредительных мер по охране труда в системе социальной защиты застрахованных работников. Показана их экономическая выгода для работодателей и социальная полезность.

**Контактные данные:** 183010, Мурманск, ул. Спортивная, д. 13. МГТУ. Кафедра экономической теории и национальной экономики. Тел.: 8 (8152) 23-22-29. econae@rambler.ru

*Y.A. Tsimokha***Preventive insurance measures of labor protection in case of business and organization economy****Key words:**

employers, insured staff, preventive measures, social protection, economic profit, social helpfulness

The article deals providing preventive measures for labor protection for insured staff in social protection system by employers is considered. The economic profit of this measures for employers is presented and their social helpfulness is shown.

**Contact information:** 183038, Murmansk, Spotivnaya st., 13. MSTU. Department of the economic theory and national economy. Ph.: 8 (8152) 23-22-29. econae@rambler.ru

*О.А. Цыганков***Анализ последствий вступления в ВТО для Украины****Ключевые слова:**

Всемирная торговая организация, вступление Украины в ВТО, преимущества и недостатки членства в ВТО

В статье проводится анализ последствий вступления Украины в ВТО, приводятся точки зрения различных сторон — от представителей национальной промышленности до международных экспертов. Сопоставляются ожидания от вступления и фактические результаты, появившиеся в первые годы членства Украины в Организации, что является особо актуальным в свете принятия Россией обязательств по ВТО.

**Контактные данные:** 191023, СПб., Садовая ул., д. 21. Кафедра экономической теории и мировой экономики. Тел.: 8 (812) 710-57-55. ole-tsygankov@yandex.ru

*O.A. Tsygankov***The analysis of consequences for Ukraine's WTO accession****Key words:**

World Trade Organization, Ukraine's WTO accession, advantages and disadvantages of WTO membership

The article deals with the analysis of the Ukraine's WTO and points of view of different parties — from representatives of national industry and to international observers. It also compares expectation from the membership and actual results, appeared during first years after accession, and that is seemed to be especially topical, considering taken by Russia WTO obligations.

**Contact information:** 191023, SPb., Sadovaya st., 21. Faculty of economics theory and world economics. Ph.: 8 (812) 710-57-55. ole-tsygankov@yandex.ru

*С.С. Черновалов***Способы и инструменты риск-менеджмента при управлении банковскими рисками****Ключевые слова:**

риск, система управления риском, экономическая эффективность, банк

В статье отмечается, что последствия кризиса обусловили необходимость и важность учета рисков событий при формировании стратегии развития, а также при осуществлении текущей деятельности компаний. Это послужило стимулом к совершенствованию системы управления рисками в российских банках, изменив преобладавшее поверхностное отношение к риску. Данная система стала залогом эффективного функционирования банка. Однако, несмотря на многочисленные исследования зарубежных и российских ученых, а также заимствование технологии создания и внедрения системы управления рисками у западных коллег, в российских банках пока не существует единых стандартов управления рисками.

**Контактные данные:** 353918, Новороссийск, пр. Ленина, д. 93. Тел.: 8 (8617) 71-63-03. mail@nsma.ru

*S.S. Chernovalov***Methods and tools of risk management in the management of banking risks****Key words:**

risk, a system of risk management, cost efficiency, the bank

The article notes that the impact of the crisis led to the necessity and importance of risk events in the formation of development strategies, as well as the implementation of the current activities of companies. This served as an incentive to improve risk management systems in Russian banks by editing prevailed superficial attitude to risk. This system was the key to the effective functioning of the bank. However, despite numerous studies of Russian and foreign scientists, as well as the adoption of technology development and implementation of risk management systems in the western counterparts, the Russian banks do not exist uniform standards of risk management.

**Contact information:** 353918, Novorossiysk, Lenin st., 93. Ph.: 8 (8617) 71-63-03. mail@nsma.ru

*О.С. Черноскутова***Формирование системы процессного управления инновационно-строительными проектами****Ключевые слова:**

инновационная деятельность, инновационный проект, результативность инновационного процесса, эффективность инновационной деятельности, система управления эффективностью инновационной деятельности

В статье предложен подход к формированию системы управления эффективностью инновационной деятельности хозяйственной системы. В рамках системы управления эффективностью инновационной деятельности обоснована целесообразность производить оценку эффективности инновационных процессов через результативность. Кроме того, предлагается формирование системы управления их эффективностью на основе организации мероприятий, минимизирующих влияние негативных факторов.

**Контактные данные:** 191023, СПб., Садовая ул., д. 21. Кафедра экономики предприятия и производственного менеджмента. Тел.: 8 (812) 710-56-32. Olen-ka86@yandex.ru

*O.S. Chernoskutova***The formation process management system of innovation and building projects****Key words:**

innovation activity, innovation project, effectiveness of innovation process, efficiency of innovation activity, management system of efficiency of innovation activity

A new approach to developing of management system of effectiveness of innovation activity of economic system is proposed. In the framework of management system of efficiency of innovation activity the suitability to evaluate efficiency of innovation processes through effectiveness is substantiated. In addition management system forming of their efficiency on the base of measures to minimize the influence if negative factors is set.

**Contact information:** 191023, SPb., Sadovaya st., 21. Faculty of economics and enterprise production management. Ph.: 8 (812) 710-56-32. Olen-ka86@yandex.ru

*Е.О. Чурганов***Корпоративные стандарты в нефтегазовом секторе экономики России: основные проблемы и методы их реализации****Ключевые слова:** система менеджмента качества, система управления, нефтегазовый сектор экономики, стандарты качества

Статья посвящена корпоративным стандартам в нефтегазовом секторе экономики России. Рассматриваются основные проблемы системы управления качеством в нефтегазовой отрасли. В качестве примера приведены корпоративные стандарты одного из лидеров отрасли — ОАО «Газпром».

**Контактные данные:** 191023, СПб., Садовая ул., д. 21. Кафедра экономики и управления качеством.  
Тел.: 8 (812) 710-57-55. quality@finec.ru*E.O. Churganov***Corporate standards in oil and gas sector in Russia economics: basic problems and methods of their implementation****Key words:** quality management system, management system, oil and gas sector

This article is dedicated to corporate standards in the oil and gas sector in Russia. It addresses the key issues and the complexity of the quality management system in the industry. The main example of consideration of this issue is corporate standards of one of the industry leaders of OAO "Gazprom".

**Contact information:** 191023, SPb., Sadovaya st., 21. Faculty of economics and management quality.  
Ph.: 8 (812) 710-57-55. quality@finec.ru*Н.С. Шувал-Сергеева***Моделирование: рынок инновационного продукта****Ключевые слова:** математическое моделирование, инновации, рынок инновационного продукта, конкуренция, цена, себестоимость

В статье рассматриваются экономико-математические аспекты исследования рынка инновационного продукта. Аргументируется актуальность построения модели для инновационного предприятия, инновационного предпринимателя и государства.

**Контактные данные:** 191023, СПб., Садовая ул., д. 21. Кафедра экономической кибернетики и экономико-математических методов.  
Тел.: 8 (812) 310-51-72.  
cybernetic@finec.ru*N.S. Shuval-Sergeeva***Modeling: market of the innovative product****Key words:** mathematical modeling, innovations, market of the innovative product, competition, price, cost price

The article deals with economic and mathematical aspects of the study on the market of the innovative product. The urgency of construction of model for the innovative enterprise, the innovative businessman and the state is given reason.

**Contact information:** 191023, SPb., Sadovaya st., 21. Faculty of economic cybernetics and economic-mathematical methods.  
Ph.: 8 (812) 310-51-72.  
cybernetic@finec.ru